

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

## Reformas sociales

En el último Consejo se ha acordado la creación del Instituto de Reformas sociales.

Las bases aprobadas son las siguientes: Se establecerá un Instituto de Reformas sociales en el Ministerio de la Gobernación que estará encargado de preparar la legislación del trabajo en su sentido más amplio; cuidará de su ejecución, organizando para ello los servicios necesarios de inspección y estadística, y facilitará la acción social en beneficio, mejora y bienestar de la clase obrera.

El Instituto se compondrá de treinta individuos.

Diez y ocho serán de libre elección del Gobierno y los doce restantes elegidos en la forma que preceptúa el Real decreto acordado, por el elemento patronal seis de ellos y por la clase obrera, el resto en la proporción de tres representantes de la gran industria, uno de la pequeña y dos de la agrícola.

Se dividirá el Instituto en tres secciones afectas respectivamente al Ministerio de la Gobernación para los asuntos relacionados con la policía y el orden público, al de Gracia y Justicia para los asuntos de carácter esencialmente jurídico, y por último al de Agricultura si se trata de funciones de la Administración pública, concernientes á las relaciones económico-sociales.

Formarán parte de las dos primeras secciones los subsecretarios de los respectivos ministerios y de la tercera el director general de Agricultura.

Corresponderá á un reducido Consejo de dirección la del Instituto, con arreglo al Real decreto orgánico de referencia.

Dicho Consejo cuidará de las relaciones que las secciones deben guardar entre sí, por razón de la especial naturaleza de los trabajos que les encomiendan los respectivos ministerios.

Cuidará también del preparar los informes especiales que se le confíen, de la inspección de los establecimientos fabriles, de la formación de estadísticas, envío de comisiones para estudio de problemas sociales, asistencia á congresos, etc., etcétera.

La preparación de trabajos especiales, formación de estadísticas, envío de estudios, asistencia á Congresos y demás trabajos propios del Instituto serán remunerados con gratificaciones proporcionadas á su índole é importancia, en la forma que determina el decreto orgánico y reglamento del Instituto de Reformas sociales.

Para atender á estos gastos se consignará en cada ejercicio anual la cantidad de 150.000 pesetas.



TORTOSA

Viernes 20 de Marzo de 1903

## La criminalidad

El espíritu de criminalidad se va extendiendo rápidamente, sin que para exterminarlo basten los castigos que imponen los tribunales de justicia.

En ninguna ocasión de la vida está justificado el crimen, aunque éste haya sido impulsado por razones poderosas, manchas á caso que tengan que ser lavadas con sangre.

Este razonamiento, empleado siglos atrás, y que constitúa para jueces, tribunales y pueblo la defensa mejor del individuo que cometía un delito de sangre, nada tiene que ver con lo que en nuestros tiempos ocurre.

Ahora lo extraño en que se mata en defensa del honor ultrajado; ahora se mata por resentimientos, por envidias; pero, al hacerlo, en raras ocasiones se busca al contrario y se le hiere frente á frente; no; en nuestros días se mata por la espalda, cuando la víctima no puede defenderse, cuando el golpe no puede pararse.

La regeneración, pues, tan llevada y traída no se vé por ningún lado.

Antes de regenerarnos, políticamente hablando, tenemos que hacerlo en cuanto á nuestras costumbres, y esto tiene que ir de padres á hijos, educandolos por el camino de la virtud y enseñándoles á respetar á nuestros semejantes.

Cómo puede sacarse un ciudadano que pueda vivir en sociedad, sin que su presencia sea repulsiva, de aquél sér desgraciado que ha pasado su juventud en medio del arroyo, en las tabernas y en las casas de lenocinio?

¿Qué se puede sacar de un sér que no ha recibido educación alguna y que si se la han dado ha sido para aprender antes de tiempo á embriagarse y faltar al primero que ante su vista se presenta?

¿Qué vida puede hacer en el hogar que forme, aquél ó aquella que constantemente ha tenido por ejemplo en sus padres riñas eternas y á caso la consecución de un crimen asqueroso y repugnante?

Aquí, y no á otra parte, deben tocar esos nuevos apóstoles de nuestra regeneración.

El edificio se empieza á construir por los cimientos; después viene el resto de la obra.

Ahora bien; vista bajo otro aspecto esta cuestión, los tribunales de justicia y en especial el Jurado tiene su parte de responsabilidad.

A veces, tal vez que por obcecación de los sentidos, ponen en libertad á verdaderos culpables, sérés que después cobran el barato y matan de nuevo, porque, juzgando por lo que anteriormente les ha ocurrido, piensan que no ha de tardar mucho el fallo absolutorio que les dé nuevamente la libertad perdida.

Hay que obrar en conciencia; todos hemos de perseguir el fin honroso de regenerar esta sociedad maltrecha y degenerada por los vicios arraigados en ella.

La criminalidad debe exterminarse.

En esta árdua tarea hemos de poner todos de nuestra parte algo. Los tribunales y jurados, la recta justicia; los periódicos, su imparcialidad; los padres, la educación, sin la cual nada puede hacerse.

## Reformas

## Administración de justicia

Por referencias de persona que tiene íntima amistad con el ministro de Gracia y Justicia y que conoce el plan de reformas que se propone llevar á la práctica el señor Dato, adelanta *El Liberal* algunas noticias que son de verdadero interés.

Según el mencionado colega, piensa el Sr. Dato suprimir los Juzgados municipales que no radiquen en las cabezas de partido, y ha resuelto poner á sueldo todo el personal que antes cobraba por Arancel, como eran los jueces y fiscales y secretarios de Juzgados.

En los pueblos que no sean cabezas de partido, el registro civil se encargará al alcalde, como asimismo se facultará á este para el levantamiento de cadáveres y constitución de depósitos.

Los Juzgados municipales, que subsistirán en las cabezas de partido, serán adjudicados á los aspirantes aprobados de carrera judicial, que harán allí su aprendizaje, hasta que por turno y al cabo de cierto tiempo ascieran á los Juzgados de instrucción.

Como todas estas reformas exigirán la modificación de la ley orgánica del poder judicial, al propio tiempo que los presupuestos, se presentará al Parlamento el proyecto de ley que armonice lo que ahora resultaría incompatible.

Los secretarios judiciales que resulten excedentes por las nuevas reformas serán colocados en los Juzgados municipales que se crean, por el doble turno de antigüedad y de méritos, y los que no obtengan destino ocuparán interinamente el de encargados del registro civil en los pueblos donde antes desempeñaron secretarías.

## NOTA AGRÍCOLA

### Patatas gigantes

Un agricultor de California ha conseguido por un cultivo intensivo dar á una planta de patatas las proporciones de un verdadero árbol.

El poseedor de esa leguminosa gigante es un francés establecido en el país del oro desde hace cuarenta años, quien se vana gloria de haber realizado con su célebre planta lo que no ha podido realizar ningún americano.

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
D. A. R. de Austria, Vertrallans, 5.

La planta, que alcanza una altura de cuatro metros, es muy robusta y en follaje tan verde y resplandeciente como el de los manzanos cuando echan la hoja.

El tronco tiene un diámetro de 25 centímetros en el punto en que aparecen las primeras hojas.

Su poseedor supone que debe la planta su origen á una mondadura tirada por su cocinera. En el centro de un macizo de flores exóticas, á las cuales sometía á un cultivo especial, la vió con admiración, brotar.

Quiso experimentar en esta patata el método de cultivo que aplicaba á sus flores, y obtuvo el resultado ya dicho.

Cuanto al producto, es tan extraordinario como la planta. Se han recogido doce patatas, pesando cada una, por término medio, cuatro kilos, peso que no considera excesivo relacionándolo con el tamaño, que es el de un melón regular.

## Ladrillos de cal y arena

En los terrenos que posee el Crédito Agrícola en la playa de Casa Antínez, de Barcelona, está preparándose el ensayo de la fabricación de ladrillos de esta clase, que, sobre los ordinarios de barro cocido, ofrecen las condiciones siguientes:

Economía, porque no necesitan más que 5 por 100 de cal y 95 de arena, según el procedimiento Schwritz; rapidez, y, por consiguiente, economía también, porque en veinticuatro horas están terminados, en lugar de los catorce ó diez y seis días que exige la fabricación de los ladrillos comunes.

Esperamos que la prueba irá acompañada de ensayos prácticos de resistencia á la compresión y rotura en los laboratorios de ingenieros.

## Crónica

Hoy se daba por seguro que el *Diario de Tortosa* publicaría esta noche la candidatura del Sr. Gascon.

Nos parece bastante prematura esta noticia, pues no solo no se sabe cuándo se publicará el decreto de disolución de las actuales Cortes, sino que los amigos del Sr. Gascon saben que no están en condiciones para apoyarle.

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar á numerosos amigos políticos de Amposta, San Carlos, Santa Bárbara, Galera y otros pueblos del distrito de Roquetas, que se sientan muy animosos y decididos para la próxima lucha electoral.

Los cultos religiosos y domésticos que ayer se dedicaron en nuestra ciudad al

Santo Patriarca fueron tan numerosos y espléndidos, como repletos de fervor y cariño.

Como rara es la familia que no se honra con un José ó Pepita y como la religiosa devoción al Santo Esposo de la Virgen María aumenta cada año en Tortosa, fué la fiesta de ayer bajo todos conceptos de las que dejan recuerdo impercedero.

Ayer fuimos agradablemente sorprendidos con la preciosa exposición artística que la Compañía Fábril Singer nos presentó en el establecimiento de máquina para coser que en esta ciudad tiene establecido en la calle del Angel, núm. 14.

Muchos elogios habíamos oido de sus reputadas máquinas, pero nunca hubiéramos podido figurarnos que con este artefacto pudiesen ejecutarse tantos primores.

Entre las muchas labores expuestas, figuran una magnífica colección de tapices, rechelien artístico y aplicación, un primoroso velo de tul, un porta retratos, un magnífico estuche, una pandereta y otras muchas labores que no citamos por falta de espacio, y, por último, un almohadón bordado al matiz en colores sobre raso blanco, que es una verdadera obra de arte.

Nuestra más cumplida enhorabuena á la citada Compañía y á las señoritas ejecutantes de tan acabadas labores, entre las que figura nuestra paisana la bella señorita Asunción Ferrer, encargada de la clase de labores en el citado establecimiento.

**Acercamiento de la herencia del sacerdote Rosell.** que tanto ha dado que hablar en esta provincia, leemos en un periódico de Tarragona los siguientes detalles, que no dudamos verán con gusto nuestros lectores:

«D. Tomás Rosell Xifre, de unos 51 años de edad, era natural de Arenys de Mar, provincia de Barcelona, soltero, falleció en esta ciudad, abinternado, el 12 de Septiembre de 1902. Se encontraron en la casa de dicho señor, en alhajas y otros efectos, desde 8.000 á 10.000 pesos, plata mejicana; de esta cantidad hay que rebajar todavía los gastos que ocasionó el abinternado, que radica en el juzgado segundo de primera instancia de este Cantón. Además de lo expresado, existen dos casas.

Ha llegado á esta ciudad un señor procedente de Barcelona, con poderes para representar á D. Francisca Rosell, residiente en Peníscola, provincia de Barcelona y tía carnal de D. Tomás Rosell.»

En el mercado de Zaragoza rigen en la actualidad los siguientes precios:

Trigo: Catalán monte, de 38 á 39 pesetas el cahiz de 170 litros.

Hembrilla, de 36 á 37 id.

Huerta, de 34 á 35 id.

Maíz, de 28 á 29 id.

Cebada, de 21 á 22 pesetas los 187 litros.

Harinas: Fuerza, de 37 á 38 pesetas los 100 kilos.

Blanca, de 35 á 36 id.

Más inferior panificable, de 32 á 33 id.

Id. tercera, de 20 á 21 id.

Sin derechos de consumos.

Salvados: Cabezuela, de 6'50 á 7 pesetas el hectólitro.

Menudillo, de 3'50 á 3'60 id.

Salvado, de 2'80 á 3 id.

Tártara, de 2'50 á 2'70 id.

Sin derechos de consumos.

No nos explicamos cómo pudiendo las señoras tener sus canas con el Agua de Montserrat, tintura inofensiva y cuyo uso ha acreditado la experiencia, van por esas calles de Dios ostentando una imperfección, fácil de subsanar, que las atiza y las convierte en una antigua sin atractivo alguno. La mujer tiene el deber de conservar y

aún de aumentar sus naturales atractivos, para hacerse agradable á su esposo y, dentro de las conveniencias sociales, á cuantos la tratan.

Para conseguir esta aspiración legítima y natural en todas, nada como el uso del Agua de Montserrat.

Se vende á dos pesetas la botella en la Farmacia de Monner.

Despachos telegráficos de Lima participan que en el Hospital de Santa Ana de aquella ciudad ha fallecido D. Angel Estepa Luján, Duque de la Victoria.

Comunican de Tánger que, según carta firmada por persona de todo crédito, el Roghi se ha proclamado emperador en la mezquita de Nazón.

En la ceremonia de la Pascua se ha dado la bendición á los fieles, no en nombre de Abd-el Azis, sino en el de Bu-Hamara.

Como se ve, la noticia es de suma gravedad.

En los centros oficiales de Tánger la niegan, aunque no de un modo terminante, dejando entrever que las cosas van peor para la causa del Sultán.

Un correo enviado al representante inglés en esta ciudad ha traído noticias imperiales.

Se sabe en Fez por modo positivo que varias káibiles que se distinguieron hasta el día por su fidelidad á Abd-el Azis, entre ellas la más importante de Aita, se han declarado por el Roghi.

Reina en Tánger profunda excitación.

Se da á la rebelión proporciones fabulosas, y todo hace creer que se avecinan acontecimientos desgraciados para el Sultán.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnifica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Amoniacos y nitratos para la primavera. Guano del Perú.

La Denticina Oliveres se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

**MAQUINAS «SINGER»**

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**ELIXIR INGLUVINA GIOI.**

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

**DENTICINA OLIVERES**



Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

**Día 20 de Marzo de 1903**

**Báremetro**

Máxima 766 Mínima 760 Oscilación 6

### Termómetro

Máxima 21 Mínima 4 Media 12'50  
Evaporímetro 4'2  
Pluviómetro 0'0  
Estado del cielo, Despejado.  
Dirección del viento S. E.  
Termómetro seco 21.  
Id. húmedo 18.

El Alumno,  
**José Ferrando.**

El Alumno,  
**Paco Franch.**

**¿Sabe usted evitar los peligros?**

**Sonora**

**GONZALEZ**

Barcelona 23 de Abril de 1901.

Hallándose mi hermana Manuela González atacada de la tisis pulmonar, dañado el pulmón izquierdo y sin esperanza de curación, me aconsejaron los médicos que la diera la Emulsión Scott, la que le administré inmediatamente, obteniendo con ella un resultado maravilloso, pues desde las primeras dosis empezó á experimentar una importante mejoría, y continuando el tratamiento con su uso alcanzó ponerla fuera de todo peligro, hallándose hoy en la más perfecta salud después de haber estado sufriendo de esa enfermedad desde hace unos ocho años.

De Vds. atto. S. S.

**MARIANO GONZALEZ** Calle Ferlandina, 31.

**La tisis** debe evitarse, combatirse, y á todo trance vencerse. Si Vd. percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tisis, palidez, demacración y los pertinaz, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo, recurra á la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor González nos dice cómo procedió para curar á su hermana. Observando los síntomas, evitó el peligro que la amenazaba; le hizo tomar la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma á tiempo, la Emulsión Scott salvó la vida de su hermana en peligro.

**La Emulsión Scott** cura—las imitaciones y substituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de la fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

**La Emulsión Scott** es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de soda (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

### Fiestas de Zaragoza

En la mañana de ayer tuvo lugar en Zaragoza con la solemnidad anunciada la inauguración de las obras de restauración de la iglesia de Nuestra Señora del Pilar.

El acto ha revestido gran esplendor, á pesar de que lo inseguro y desapacible del dia no favorecería mucho la fiesta.

Inmenso gentío ocupaba la iglesia y los alrededores, evidenciándose una vez más el cariño de los zaragozanos á su Pilarica.

Han asistido los obispos de Tarazona, Barbastro, Huesca, Teruel, Jaca y Pamplona.

Ha oficiado el arzobispo de Zaragoza.

El obispo de Pamplona ha pronunciado un sermón elocuente, en el cual ha recordado las glorias del Pilar de Zaragoza y la devoción que en todos tiempos ha inspirado tan veneranda imagen.

En la puerta del templo se ha construido un magnífico templete, en el que se ha verificado la ceremonia oficial.

Allí estaban los invitados, habiendo presentantes de las entidades y corporaciones políticas y económicas de Zaragoza, nutridas comisiones de la Diputación y el Ayuntamiento, el gobernador civil, el Capitán general, gobernador militar, asociaciones católicas, etc.

Entre los invitados velan buen número de señoras.

El arzobispo de Zaragoza ha hecho descender por sí la primera piedra colocada en una cajita en la que había periódicos de la localidad, monedas y el acta de la ceremonia.

Terminado el acto, el arzobispo de Zaragoza ha sido muy felicitado por el comienzo de las obras.

### Sección religiosa

**Sábado, 21. Nuestra Señora de Gracia.**—Santos Amador, Amonio, Domino, Fabiano, Federico, Filemón, Filicato, Fortunato, Lucio y Policarpio, mrs., Birilo, obispo; Benito y Endeo, abs.; Serapion, ermitaño, y Santa Fabiola, vda, noble romana y penitente.

#### Cultos

En la Catedral, á las ocho y media, misa conventual; á las nueve y media, misa de Feria.—En el Sagrario explicación de la doctrina cristiana á las cinco y media de la tarde.—En Santiago explicación del Catecismo á las tres y media de la tarde.—En San Antoniom continúa el mes de San José.

#### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta, á las seis de la tarde.

Rosario, á las cuatro de la tarde.

### Libros y Revistas

#### Alrededor del Mundo

El número de hoy trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

En Venezuela durante los días de conflicto anglo-alemán-venezolano, por Manuel de Mendivil.—La nueva luz ideal (Un campo nuevo para el alumbrado).—Alfombras de 50.000 duros (Lo que valen, lo que son y lo que significan los tapices orientales).—Una consulta gratuita para los animales pobres de Madrid (La escuela veterinaria y lo que es, por D. Francisco Villegas Martín).—La historia del dominio.—Secretos vendidos en subasta.—Aves con espolones en las alas.—El alquimista que fué inmortal (Nicol's Flamel).—Enfermedades que valen tesoros.—Un casinó de mudos.—Millonarias contrabandistas.—Plantas que hacen enloquecer, otra porción de artículos, caricaturas, preguntas y respuestas, averiguador universal, recetas y recreos, y otro pliego encuadrable de Las Mil y Una Noches.

20 céntimos número.—2'50 pesetas trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**DIA 19**

**Nacimientos**

Teresa Curto Ferré.

José Fabregat Beltrán.

Josefa Querol Vinaixa.

José Turón Hernández.

Juan Nolla Lluís.

Carmen del Remedio Curto.

**Defunciones**

Tomás Marró Aguiló.

Francisco Roig Beltri.

Maria Mauri Curto.

**Matrimonios**

Ninguno.

### De todas partes

El conde Capagrossi-Guarna ha hecho al Papa, con motivo de su jubileo, el regalo más curioso y que más ha agradado el Pontífice.

# Aqua de Monserrat, para teñir el cabello

## FARMACIA DE MONNER

Carbó, 15 y Pescadores, 2 y 4

Son dos libros amarillentos y ruidos transformados en campos fértiles y productivos.

Basta dar idea de la cuantía de la fortuna de este favorecido de la suerte el hecho de haber adjudicado a cada uno de sus trece hijos, mayores de edad, más de veinte millones de pesos.

Pertenece D. Ramón Santamaría, el creanza enriquecido, a una notable familia gallega, quien, sin miedo a las luchas de la vida y renunciando al bienestar de su casa, marchó a América en busca de la lograda fortuna.

Los dos contienen al margen anotaciones y comentarios manuscritos. Están hechos por Joaquín Pecci cuando era estudiante de Retórica.

León XIII, a la vista de aquellos viejos compañeros, se ha sentido rejuvenecer.

Como agradecimiento, le ha concedido al conde Capagrossi-Guarna la gran cruz

de la Orden de San Gregorio.

El profesor Riesenbergs, del Instituto Stevens, sobre el río Hudson, por poco se desmaya el viernes último.

Llamaron por teléfono al rector Humphreys, que estaba ausente, y respondió el profesor Riesenbergs:

—Quién es?

—Ya, R. A. Franks, de la Home Trust Company. Quiero hablar con Mr. Humphreys.

—Puedo saber para qué?

—Sí, tengo aquí pesos 125.000 para usted.

—Eh? —dijo el profesor respirando con dificultad— para mí dice usted?

—Sí, esto es, para el Laboratorio Carnegie de ingeniería.

Era una donación del famoso millonario, que con ésta lleva regalados al Instituto Stevens, pesos 225.000.

—La mejor noticia que en mi vida recibí por teléfono —decía Mr. Riesenberger a un reporter.

En Nueva York, a propósito de la boda de la millonaria miss Alicia Thaw de Pittsburgh con el lord Yarmouth, aristócrata arruinada que se había hecho cómico y danzante de «music-hall», ha vuelto a ponerse sobre el tapete la necesidad de tomar precauciones contra la repetición de análogos casos, pues cada vez son más las hijas de los opulentos «trusteuses» de la República americana que ofrecen su oro y su persona a cambio de títulos nobiliarios, ingleses o franceses, generalmente muy marchitos.

La Comisión de Relaciones federales ha sido invitada a redactar un proyecto de ley imponiendo fuertes contribuciones a los aristócratas extranjeros que lleguen a aquel país, y castigando con severas penas toda tentativa para eludir tales contribuciones.

La célebre diva Patti ha sido contratada para dar sesenta y seis conciertos en los Estados Unidos, cobrando 5.000 dollars por cada concierto.

El repertorio se compondrá únicamente de árias de las óperas «Traviata», «Lucia» y «Barbero».

La cantidad de conejos helados, importada en Inglaterra en el año 1902, procedente de Australia y Nueva Zelanda, se eleva en números redondos a un total de once millones y medio.

Se ocupa la prensa bonaerense de un archimillonario, natural de Orense, que con su constancia y trabajo, y habiendo llegado a América con dos pesetas, ha logrado reunir una fortuna de muchos millones de pesos: primero dedicado en el acarreo de una vieja carretilla, que todavía conserva, y después empleando sus pequeños ahorros en terrenos incultos, que él la discusión de los presupuestos veinte

días, cerrándose inmediatamente después de haberse discutido aquéllos.

### Los presupuestos

A pesar de que en la nota oficial nada se consignaba, sábese que en el Consejo de ayer se discutió con amplitud acerca de los presupuestos.

El Sr. Villaverde persistió en su inquebrantable propósito de sostener la política de nivelación, y los ministros hubieron de ceder ante las súplicas del Sr. Sivila.

De todos modos, el asunto quedó aplazado con el pretexto de que algunos ministros no tienen aún terminados sus presupuestos.

Créese que el próximo Consejo revestirá mucha importancia, por cuanto el señor Villaverde no está dispuesto a consentir que se firme el decreto disolviendo las actuales Cortes antes que él tenga redactado el plan general de los presupuestos.

### El presupuesto de Guerra

Según informes que, sin ser autorizados, consideramos fidedignos, el ministro de la Guerra divide en tres partes el presupuesto: la primera de ellas puede llamarse permanente; la segunda constituida por las excedencias en diferentes armas y cuerpos, y la tercera los retirados, los cuales siguen cobrando con cargo al presupuesto de Guerra.

La segunda y tercera parte se amortizan, y por esta razón sólo la primera merece la denominación de permanente.

La reducción de las plantillas se llevará a efecto, fijando el Estado Mayor del modo que sigue:

25 tenientes generales.

50 generales de brigada.

Las reducciones se harán extensivas a las escuelas inferiores del modo y en la medida que las circunstancias del país imponen.

### Pini y Merignac

Dicen de Lisboa que al asalto verificado por los célebres profesores de esgrima Sres. Pini y Merignac han concurrido los más distinguidos personajes de Lisboa.

El teatro estaba brillantísimo, observándose una curiosidad que pocas veces se había visto.

Todos creían que sería una sesión interesantísima.

Los dos maestros demostraron una vez

más sus grandes dotes, no pudiéndose prejuzgar a qué lado se inclinaría la victoria, pues los dos se mantenían sin perder un palmo de terreno.

Más tarde la sesión despertó un verdadero interés.

El florete de Pini, del que había saltado el botón, hirió a Merignac en la ingle izquierda.

Con tal motivo se produjo una grande espectación en el teatro.

Inmediatamente el herido fue llevado a su casa, donde se procedió a la primera cura.

El estado de Merignac parece que ofrece cuidado.

La herida es de pronóstico reservado.

## FONDA CENTRAL DEL JARDÍN

### JOSÉ DEL CLOS

Plaza del Pino  
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

### BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto foránea, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes a diario: 5 pesetas.  
Servicio a la carta y por cubiertos: a precios reducidos.

### Francisco Fadurdo

Tiene encargo de vender varias fincas:  
En la partida de Regués, 4.  
En la partida de Marge-Navarro y cercanías, 10.  
En la del Maset de Piñol, 4.

En el término de Roquetas, 24.  
En el Mas de Barberá, 14.  
En Aldover, 6.

En Perelló varias (y a gusto del comprador).  
En Jesús y María, 45.  
En Mitj-Camí y Coll del Alba, 11.

Todas plantadas de olivos, algarrobos y maleza en algunas, teniendo varias casas y cisterna y otras sin ellas.

Huertos en la carretera de Valencia, de varias extensiones y aceptables por su condición; precios prudentiales.

En Aldover, una masía con huerta y algarrobos, etc., etc. El que quiera comprar o vender que se dirija a F. Fadurdo, uno de los pocos que con más prontitud, seriedad, economía y reserva efectúa los encargos.

Dinero con hipoteca, pagarés o letra.

Imp. Biarnés, a e. de Alguré, Cambios, 3.

## El Doctor J. Oller y Rabasa

ex-alumno de los profesores Baginski y Jacobson de Berlín, Lernoyez, Gougenheim y Viollet de París

Ofrece al público su  
Consultorio especial para el tratamiento de las enfermedades

de la Garganta, Nariz y Oido  
montado con arreglo a los últimos adelantos modernos en la calle de

Trafalgar, 44, pral.—Barcelona

## A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Passeo Franquet, Pral. Tortosa

